

La Voz de Menorca

Número de suscripción: 15 céntimos
Número de ejemplares: 20

Órgano del Sindicato Único de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXIII - Número 9849

En la isla, al mes: Ptas. 500
Resto de España: 1.000
Estranjero, al año: 50.000

MAHÓN VIERNES 7 ENERO DE 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMÍN GALAN, 21

Jornada triunfal, en los frentes de Teruel Nuestras tropas avanzan en el Alto Aragón

Partes oficiales de guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 6 Enero a las 23 horas.

Ejército de tierra

LEVANTE.—Prosigue la gran batalla de Teruel, que a penas se interrumpe y cuyas proporciones crecen día por día sin que cese el enemigo en su empresa de acumular refuerzos, lo cual le es posible a costa del desistimiento de planes en los cuales había cifrado el mando enemigo todo su afán y que nuestras operaciones en esta zona ha desbaratado por completo.

El relato de la jornada de ayer, puede sintetizarse diciendo que ha sido la más intensa de cuantas han transcurrido desde que se inició la contraofensiva facciosa, la que mejor ha revelado la magnífica potencia y fortaleza de nuestro ejército y la que se ha traducido en resultados más positivos para nuestras fuerzas.

Por la mañana, tras una larguísima preparación artillera que ha durado más de dos horas y de numerosos raids de bombardeo, efectuados por varias escuadrillas, el enemigo con acompañamiento de gran número de tanques ha atacado por el sur de Concud y en dirección a la capital. Nuestra infantería que soportó de un modo admirable el violento fuego de la artillería y aviación, rechazó energicamente todos los ataques del enemigo, sin perder un solo palmo de terreno. Mediada la tarde el enemigo, muy castigado y tras haber sufrido pérdidas enormes, se ha retirado hacia sus anteriores posiciones dejando abandonados sobre el terreno gran número de cadáveres, dos tanques y considerable material de guerra.

La acción eficaz de nuestra artillería frustró otros dos ataques en las estribaciones de Sierra Polonesa y hacia el Pezón donde la infantería enemiga vióse obligada a replegarse en dirección de Celadas y Cerro Gordo.

En el sector de la Muela de Teruel, la iniciativa fué de nuestras tropas que actuaron allí ofensivamente y su acción vigorosa y rápida les permitió ocupar posiciones que ponen a cubierto de ataques la carretera de Villastar a Teruel. Como los facciosos intentaran prolongar la resistencia atrincherándose en un grupo de casas, estas fueron tomadas por asalto. Cogimos al enemigo veinticinco prisioneros y otros tantos heridos de gravedad.

En el interior de Teruel se dió por concluida la ocupación del Seminario, apoyándose nuestras tropas de la única nave de dicho edificio que aún estaba en poder de los facciosos, a los que queda solamente como único refugio los sótanos.

También hubo gran actividad por parte de la aviación de ambos bandos. La nuestra logró en dos ocasiones encontrarse con la enemiga. En la primera los aparatos rebeldes pudieron rehuir el combate dándose a la fuga en dirección de Zaragoza. En la segunda, los aviones facciosos no pudieron rehuir la lucha, viéndose obligados a entablar combate en el que les fueron derribados un caza y un aparato de bombardeo, resultando indemnes todos los nuestros.

Los testimonios de prisioneros a evadidos coinciden en manifestar que las tropas rebeldes están sufriendo estos días un enorme desgaste.

ESTE.—Han sido mejoradas nuestras líneas de vanguardia en el sector de Orna de Gállego con la ocupación de las Cotas 875, 820 y 814.

Durante esta operación nos apoderamos de varias cajas de cartuchos y de veinte toneladas de trigo.

En las zonas de los demás ejércitos no se han registrado novedades dignas de mención.

Ejército del Aire

Según nuevos informes, los aviones enemigos derribados en los combates aéreos de ayer fueron cuatro en vez de los dos asignados en el parte oficial.

Hoy minutos después de las 8 de la mañana nuestras escuadrillas han bombardeado con gran eficacia la estación ferroviaria de Colanocha, nudo importante de los movimientos del aprovisionamiento de material del enemigo.

A las 9 cooperando con las operaciones de nuestro ejército de tierra, se ametralló y bombardeó las posiciones enemigas de San Blas.

A la misma hora, otras escuadrillas realizaron idéntica operación al Norte de la Muela de Teruel.

Los aparatos de caza que protegieron los mencionados servicios, ametrallaron así mismo que las trincheras y parapetos de San Blas, las baterías antiaéreas que el enemigo ha instalado en este sector, y las posiciones enemigas de las inmediaciones de Teruel.

A las 16, nuestros cazas han atacado a dos grupos de aparatos de bombardeo enemigos que iban escoltados por cazas italianos y alemanes, derribándose dos aviones facciosos.

El último servicio del día consistió en el ametrallamiento de un convoy de camiones observado en la carretera de Caminreal a Montelbain.

La gran batalla de Teruel
Una jornada triunfal para nuestras tropas

El enemigo a pesar de sus desesperados contraataques sigue perdiendo terreno

Teruel.—El día de hoy ha sido de una intensidad combativa tal que, puede asegurarse, no se habían registrado en la presente guerra muchas jornadas parecidas.

El enemigo está poniendo en juego todas sus reservas y que para sostener su contraofensiva se ha visto obligado a distraer fuerzas de los restantes frentes se lanzó ayer a un ataque desesperado para salir de su insostenible posición actual. Las masas de infantería enemigas tras una larga preparación artillera se lanzaron al asalto en el sector comprendido entre San Blas y Concud, la camiónera que en ellas hicieron nuestras armas automáticas fué tremenda.

Los facciosos con obstinación repitieron sus intentos durante toda la mañana y parte de la tarde llegando al cuerpo a cuerpo en distintas ocasiones. Finalmente al anoecer comenzaron a replegarse haciéndose líneas dejando el campo sembrado de cadáveres y de gran cantidad de armamento, parte del cual fué recogido por nuestras tropas y entre el que se hallan dos tanques, numerosas ametralladoras y fusiles ametralladoras y varios cientos de fusiles.

En el Noroeste de Celadas también el enemigo efectuó algunos intentos contra nuestras posiciones de Sierra Palomera, pero la artillería le obligó a replegarse hacia el Sur en dirección de Celadas.

Por el Sur de Teruel, las tropas republicanas en una admirable acción ofensiva y venciendo la resistencia del enemigo se apoderaron de varias posiciones importantísimas y cuya ocupación deja completamente libre la carretera de Villastar a la capital.

En el interior de Teruel prosiguió la reducción de los núcleos facciosos quedando éstos limitadísimos y en situación tan crítica que su resistencia no puede prolongarse muchos días.

En resumen, el enemigo se estrelló de nuevo ante nuestras líneas en los sectores de Teruel y de Celadas, perdiendo terreno en el Sur, donde precisamente había logrado alcanzar algunas ventajas al comenzar su contraofensiva.

La batalla de Teruel se está convirtiendo en uno de los triunfos más gloriosos de nuestro ejército y en otro Madrid para los rebeldes que están sacrificando miles y miles de hombres para no lograr más que el fracaso definitivo y rotundo.

Nuestras tropas rechazan un ataque rebelde contra la Muela de Teruel

Teruel.—Durante el día de ayer la temperatura ha oscilado entre los 15 y 17 grados bajo cero, y a pesar que la nieve obstruía las comunicaciones y las trincheras de ambas partes la lucha ha sido severísimas.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Inglaterra se alarma ante las graves declaraciones del almirante Suetsugu y pide explicaciones

Londres.—Las primeras noticias de las gravísimas declaraciones hechas a la prensa por el ministro japonés almirante Suetsugu, han llegado a esta capital por medio de la prensa de París, produciendo en los medios oficiales y periodísticos una gran sensación y una profunda inquietud.

De manera oficiosa se ha comunicado a la prensa que el gobierno inglés juzgaba indignante que un miembro del gobierno nipón hablara de la posibilidad de una guerra entre el Japón y la Gran Bretaña.

Hoy mismo, el Foreign Office ha enviado a Tokio un telegrama pidiendo explicaciones por las palabras pronunciadas por el almirante Suetsugu y que Inglaterra juzga inaceptables.

En Inglaterra el discurso de Roosevelt ha causado excelente impresión

Londres.—El discurso del presidente Roosevelt en el Congreso, ha producido una excelente impresión en los Estados Unidos.

El gobierno británico, a consecuencia de la actual situación internacional desea ardientemente la cooperación de los Estados Unidos con la Gran Bretaña, Francia y las restantes democracias europeas para resolver los actuales problemas internacionales.

Así, pues, las democracias europeas deben congratularse que los Estados Unidos creen hoy conveniente abandonar su política de aislamiento cien por cien.

También se cree muy conveniente para los intereses británicos la decisión de América de aumentar sus armamentos!

Las palabras de Roosevelt no gustan a Italia y mucho menos a Alemania

Roma.—El discurso de M. Roosevelt ha producido en Italia mala impresión, pero según los medios oficiales no ha causado sorpresa alguna.

Berlin.—Las palabras pronunciadas por el presidente Roosevelt han sido desfavorablemente acogidas en esta capital, muy particularmente el pasaje en que M. Roosevelt declara que la democracia será restaurada en los países que hoy la ignoran.

El enviado especial de la agencia Havas ha podido asistir desde las alturas que dominan Concud, a una severa derrota que las baterías republicanas han infligido a las tropas rebeldes que atacaban partiendo de Concud.

Los obuses, al estallar, se hundían en la nieve y podía verse a miembros humanos saltar por el aire mezclados a la tierra y nieve, mientras se oían las detonaciones cada vez más intensas de nuestros cañones.

El enemigo intentó enviar refuerzos desde Caude, pero éstos fueron también sometidos al tiro preciso de nuestras baterías y se vieron obligados a replegarse.

En Villastar, sobre el fianco Oeste, y a orillas del río Turia, el adversario sufrió la misma suerte. A pesar del tiempo pésimo los aviones republicanos se elevaron y ametrallaron en vuelos rasantes las concentraciones de tropas que se formaban para atacar las posiciones republicanas de la Muela de Teruel.

Las pérdidas de los rebeldes fueron tan considerables y el quebranto sufrido tan grande que nuestras tropas pudieron lanzándose al contraataque ocupar algunas cotas que dominan la región.

Por la tarde, la intensidad de la lucha decreció. Los leales rechazaron con facilidad una tentativa del enemigo sobre la Muela de Teruel, cuyas alturas se hallan en poder de nuestras fuerzas.

El sub-comité de No Intervención se reunirá esta semana

Londres.—La reunión del subcomité de No Intervención, se celebrará a fines de la presente semana, seguramente el viernes día 7.

El subcomité estudiará la composición de las comisiones que deben ser enviadas a España para preparar la retirada de los voluntarios extranjeros.

Regimiento Artillería de Costa
Núm. 4

Hallándose vacantes las cantinas de este Cuerpo situadas en la fortaleza de la Mola y posición de Llucalary, se abre concurso en segunda convocatoria, para la adjudicación de las mismas, con el fin de que, al que le convenga tomar parte en el mismo, presente sus ofertas bon arreglo al pliego de condiciones que obra en la Secretaría del Regimiento (Cuartel de Calacorp, Villa Carlos), antes de las 10 horas de la mañana del 18 del actual, debiendo acompañar a las mismas el aval político correspondiente.—El Mayor, Benigno Imperial.—V.º B.º.—El Teniente Coronel Jefe, Rafael Cabrera.—Rubricados.

BANDO

DON FRANCISCO MERCADAL PONS,
Delegado especial del Gobierno de la República en Menorca,

Hago saber: Que a fin de evitar abusos por parte de los comerciantes y al mismo tiempo facilitar al público el conocimiento de los precios de venta de toda clase de artículos, vengo en disponer lo que sigue:

Artículo 1.º En todas las tiendas de la Isla, cualquiera que sea el género de comercio a que se dediquen, deberán ostentarse, a partir de la fecha en que aparezca este bando en la prensa local, notas expresivas de los precios de venta de los artículos correspondientes, cuyas listas se colocarán en sitio bien visible.

Artículo 2.º En lo sucesivo los dueños de los establecimientos comprendidos en el artículo anterior exhibirán a cualquier agente de la autoridad que así se lo requiera, las facturas, justificantes, etc., relativos a los productos objeto de su comercio, que sean bastante para acreditar el coste de los mismos.

Artículo 3.º Los que no observen lo prevenido en el artículo 1.º de la presente disposición y los que se nieguen a exhibir los documentos que se mencionan en el artículo 2.º, serán sancionados por mi autoridad de modo conveniente.

Mahón 6 de enero de 1938.

FRANCISCO MERCADAL PONS

F. I. J. L.—F. A. I.

Juventudes Libertarias

Estas Juventudes, convocan Asamblea General, para esta noche, a las 8, bajo un importante « Orden del Día », expuesto en Secretaría.

Interesa la asistencia de todos los compañeros.—EL COMITE.

C. N. T.—A. I. T.

Sindicato Único de Trabajadores de Mahón

Se convoca a todos los afiliados a la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el próximo sábado día ocho a las 8 en punto de la noche, para tratar un importante « Orden del Día » expuesto en la tablilla de anuncios del local social.

EL COMITE

Tipografía Mahonesa.—Mahón